

2024-09-03

Presentan informe final sobre ejercicios de Participación Ciudadana 2023

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/presenta-iecm-informe-final-sobre-ejercicios-participacion-ciudadana-2023.html>

El informe se da cuenta del desarrollo de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó su informe final sobre los procesos de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024. Este documento fue recibido por el Consejo General del IECM y será remitido a la Jefatura de Gobierno y al Congreso de la Ciudad, en cumplimiento del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México.

En cuanto a la Consulta de Presupuesto Participativo, el informe revela que se registraron 35,548 proyectos, de los cuales 18,931 corresponden al presupuesto participativo 2023 y 16,617 al de 2024. De estos, 22,371 proyectos fueron considerados viables, participando en la consulta, mientras que los demás fueron dictaminados como inviables.

Durante la jornada consultiva, 14,005 opiniones fueron emitidas a través del sistema electrónico por internet, mientras que en la modalidad presencial se recibieron 422,509 opiniones, resultando en una participación del 5.96%, uno de los porcentajes más altos registrados por el IECM en los últimos años.

Respecto a la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO), 20,175 personas se registraron como aspirantes, de las cuales 18,970 obtuvieron candidaturas aprobadas. Al igual que en la consulta, se emitieron 422,227 votos, reflejando nuevamente una participación del 5.96%.

El informe también detalla las actividades relacionadas con la organización del proceso, incluyendo el funcionamiento de los órganos dictaminadores, el uso de 29 sistemas informáticos para su desarrollo, y los ajustes al marco geográfico de participación ciudadana. Asimismo, se destaca la observación ciudadana, la documentación electoral, y las más de 5,600 asambleas derivadas del proceso de presupuesto participativo.